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Informationen zur SR-Sitzung am 16.02.2022 
 

Moin! Wir haben mal wieder sehr viele Themen für euch in dieser 

SR-Sitzung. Leider haben wir sogar zu viele Themen, sodass wir 

nicht alle in einer Sitzung ansprechen können. Stattdessen bieten wir 

euch nun diesen kleinen Newsletter an, welcher alle Themen, die wir 

nicht ansprechen können, abdecken soll. Bitte lest diesen Newsletter 

einmal durch und notiert euch Fragen, welche eventuell noch nicht geklärt sind, damit ihr 

diese dann am Ende der Sitzung stellen könnt. 

 

Wir werden außerdem darüber abstimmen welche Projekte am ehesten noch dieses 

Schuljahr umgesetzt werden sollen. Überlegt euch also schon mal welche Themen euch 

wichtiger sind und auf welche ihr eher verzichten könnt. Gerne könnt ihr vor der 

Abstimmung auch noch eigene Projekte oder Themen vorschlagen, die wir noch vor den 

Sommerferien angehen sollen. 

 

 

Veranstaltungen und Aktionen 

 

Gaming-Event 

Vor einem Jahr hatten wir in der Schule schon ein Gaming-Event geplant, welches wird 

dann aber aufgrund von Corona leider nicht stattfinden lassen konnten. Nun wollten wir es 

noch einmal versuchen ein Gaming-Event auf die Beine zu stellen, haben aber bisher das 

Event noch nicht angekündigt, da die Schüler:innenkammer Hamburg in der Event-AG 

gerade etwas ähnliches plant und wir dann direkt das Event der Schüler:innenkammer mit 

unserem Event verknüpfen könnten. Wir warten also noch auf die Planung der SKH-Event-

AG, bis wir das Event ankündigen. Das Gaming-Event würde aber voraussichtlich ein 

Mario-Kart Turnier sein, welches in der Pausenhalle oder im Hörsaal auf der großen 

Leinwand gezeigt wird. 

 

Schulfest 

Auch ein Schulfest war ursprünglich mal für dieses Schuljahr vor den Sommerferien 

geplant. Hierbei müssen wir aber immer noch die aktuellen Coronaregeln im Blick behalten, 

sowie die Zeit beachten, welche uns noch bis zu den Sommerferien zum Planen bleibt. Wir 

können also selbst, wenn das Schulfest als Projekt gewählt wird, nicht garantieren, dass 

wir dieses auch umsetzen können. 

  

An alle Mitglieder des Schüler:innenrats des 

Heisenberg-Gymnasiums 

 

 

 

 

 

 

Richard Nehring 
(Mitglied Heisenberg-Crew) 
richard.nehring@hghnet.de 
 
Triftstraße 43  
21075 Hamburg 
Tel.: 0176 42931008 
Web: www.heisenberg-crew.de 
 
Hamburg, den 16.02.2022 
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Umweltschutz-Seminartag 

Den Umweltschutz-Seminartag würden wir zusammen mit der Umwelt-AG planen. Dabei 

ginge es besonders darum, dass wir uns im Schüler:innenrat einmal für einen Schultag 

intensiv mit der Fragestellung beschäftigen wie wir den Umweltschutz an unserer Schule, 

sowie in anderen Lebensbereichen von Schüler:innen verbessern können. Das Ziel ist dabei 

Konzepte und Projekte für die Schule zu entwickeln, welche dann in den kommenden 

Schuljahren aufgegriffen werden können. 

 

Papiersparwoche 

Zusätzlich zum Umweltschutz-Seminartag hatten wir außerdem noch eine Veranstaltung 

zum Papiersparen an der Schule geplant. Dabei wollen wir zum Beispiel durchsetzen, dass 

der Unterricht für eine Woche einmal fast ohne Papier auskommt und somit einmal 

verdeutlicht wird, wie sehr Papier im Alltag noch verankert ist. 

 

Bewegungsaktion 

Bei der Bewegungsaktion geht es darum, ein sportliches Turnier zu veranstalten. Welche 

Sportart bzw. was für ein Spiel gespielt wird, ist dabei noch völlig offen. Es kann z.B. 

wieder ein Event wie Stadtradeln vorgeschlagen werden, aber auch ein Bubblefootball-

Event wäre möglich. Natürlich kann das Turnier auch mit einer normalen Sportart gespielt 

werden. Hierbei stehen die Möglichkeiten also noch völlig offen, es ist nur wichtig, dass das 

Event tatsächlich etwas mit sportlicher Bewegung zu tun hat. 
 
 

Aktuelle und geplante Projekte 

 

Neofaschismus Ausstellung 

Vor einiger Zeit hat die SKH beschlossen die Finanzierung einer Neofaschismus Ausstellung 

der VVN-BdA e. V. für Schulen zu übernehmen. Wir haben diese Ausstellung bei der SKH 

nun beantragt und warten darauf, dass die Materialien zu uns in die Schule geliefert 

werden. Sobald wir hierzu mehr wissen und ein genauer Vorgangsplan besteht, werden wir 

die Informationen weiterleiten. Hier ist ein Link zum Bund der Antifaschistinnen und 

Antifaschisten: https://vvn-bda.de/neofaschismus-in-deutschland/ 

 

Valentinstagsaktion 

Die Valentinstagsaktion fand dieses Jahr am Montag, den 14.02.2022, statt. Wir haben 

dabei zunächst 45 Rosen in den Klassen verteilt. Die bestellten Tulpen können wir leider 

erst später ausliefern, da sich die Zustellung der Tulpen verzögert hat. Wir werden hierzu 

aber noch weitere Informationen verbreiten. Die restlichen Blumen, welche von dem 

Verkauf noch übrigbleiben, werden wir zur Dekoration in die Klassenräume stellen oder an 

Lehrkräfte verteilen. 

 

Antirassismusprojekt 

Eines unserer Themen in der nächsten SR-Sitzung wir die Abstimmung über den Beitritt in 

das Netzwerk „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ sein. Dieses Netzwerk 

werden wir dann bei der nächsten Sitzung vorstellen und anschließend kann die ganze 

Schule über den Beitritt abstimmen. Wenn mindestens 70% der Schulmitglieder 

zugestimmt haben, können wir unsere Schule für diesem Netzwerk anmelden. 

 

Genderneutrale Toiletten 

Bei uns an der Schule gibt es jetzt schon seit einiger Zeit eine genderneutrale Toilette. Um 

diese Toilette noch einmal in der Schule vorzustellen ist noch ein Banner für IServ geplant. 

Gleichzeitig gibt es auch viele Diskussionen über genderneutrale Toiletten außerhalb 

unserer Schule z.B. in der SKH oder im Kreisschüler:innenrat. Der KSR-Harburg hat erst 

letztens eine schul-öffentliche Diskussion über genderneutrale Toiletten geführt und 

entwickelt jetzt gerade auf Wunsch der Teilnehmenden eine Umfrage zu diesem Thema für 

alle Schulen Harburgs. Diese Umfrage wird voraussichtlich noch bis zur nächsten Woche 

veröffentlicht werden. 

 

Kummerkasten 

Wir haben uns dazu entschlossen unseren Briefkasten vor dem SV-Raum auch als einen 

Kummerkasten anzubieten. Die Schüler:innen des Heisenberg-Gymnasiums können dann 

https://vvn-bda.de/neofaschismus-in-deutschland/
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alle ihre Sorgen und Gedanken auf einen Zettel schreiben und diesen in den Kasten werfen. 

Wir werden die Zettel dann vertrauenswürdig lesen und Hilfe anbieten, sofern dies 

gewünscht wird und Name der Person oder eine Kontaktmöglichkeit angegeben ist. Hierzu 

werden wir auch noch einen Infobanner auf IServ veröffentlichen. 

 

Menstruationsprodukteautomat 

In der SKH und im KSR-Harburg wurde in den letzten Wochen viel über ein kostenloses 

Angebot von Menstruationsprodukten an Schulen gesprochen. In der SKH werden dabei 

jetzt gerade verschiedene Konzepte besprochen, um die Schulen bei diesem Thema besser 

beraten zu können und das Angebot sichtbarer zu machen. Bei einer Vielzahl an Schulen 

existiert ein kostenloses Angebot von Menstruationsprodukten schon, doch meistens erfolgt 

die Ausgabe von Menstruationsprodukten im Sekretariat, was für manche Personen viel 

Überwindung kostet das Angebot annehmen zu können. Um dieses Problem zu lösen, 

erstellen wir gerade zusammen mit dem KSR-Harburg ein Konzept für 

Menstruationsprodukteautomaten an Schulen. Weitere Informationen zu diesem Thema 

werden wir an euch weiterleiten. 

 

 

Projekte für das Heisenberg-Forum 

 

Schlafraumkonzept 

Die Idee einen Schlafraum/Ruheraum/Betraum an unserer Schule einzuführen, verfolgen 

wir nun schon etwas länger. Damit die langfristige Umsetzung von diesen Räumen aber 

auch gut durchdacht und angegangen werden kann, kümmert sich nun das Heisenberg-

Forum-Team um diese Ideen. Wenn euch also dieses Thema wichtig ist, könnt ihr es gerne 

nochmal bei der SR-Sitzung in der Heisenberg-Forum Phase ansprechen. Außerdem wird 

bald auch der KSR-Harburg sich nochmal in einem Diskussionsforum mit dem Thema 

Beträume und Ruheräume befassen. Hierbei sind alle Schüler:innen Harburgs eingeladen 

über das Thema gemeinsam zu debattieren. 

 

Schule ab 09:00 Uhr 

Auch das Konzept den Schulbeginn auf 09:00 Uhr, anstatt wie bisher ab 08:00 Uhr, zu 

legen ist eine Idee, die wir an das Heisenberg-Forum-Team weitergegeben haben. Diese 

tiefgreifende Änderung braucht viel Planung und kann deshalb nicht so kurzfristig von den 

Schüler:innen verändert werden. Trotzdem ist diese Idee nicht aussichtslos, sondern sogar 

relativ gut umsetzbar, vorausgesetzt hierzu bestehen gut geplante Konzepte. Auch dieses 

Thema kann gerne beim Tagesordnungspunkt des Heisenberg-Forums angesprochen 

werden. 

 

Außensitzmöglichkeiten 

Das Problem der fehlenden Sitzmöglichkeiten versuchen wir schon seit längerer Zeit zu 

lösen, doch bedarf es einer längeren Planung für eine Einführung von neuen Schulmöbeln 

im Außenbereich. Deshalb ist auch dieses Thema besser bei dem Heisenberg-Forum-Team 

aufgehoben und kann gerne als wichtiger Aspekt in der Heisenberg-Forum Phase genannt 

werden. 

 

 

 

 

 


